



<https://www.revclinesp.es>

V-079 - EVOLUCIÓN DE LA TASA DE INFECCIÓN NOSOCOMIAL ENTRE 2010-2015 EN LOS HOSPITALES DEL SISTEMA NACIONAL DE SALUD

F. Hernández Felices, E. Martínez Cánovas, L. Ferraro, A. Martín Cascón, M. Hernández Murciano, V. Callejo Hurtado, D. Palazón Moñino y F. López Andreu

Medicina Interna. Hospital General Universitario Reina Sofía. Murcia.

Resumen

Objetivos: La infección nosocomial es una de las principales complicaciones de los pacientes hospitalizados y se ha demostrado la eficacia y viabilidad de las políticas dirigidas a su prevención. Se considera que es un riesgo típico y hasta cierto punto inevitable de la asistencia médica. El objetivo es lograr que su incidencia tienda a 0, tanto desde el punto de vista clínico como el relacionado con el consumo de recursos sanitarios. Nuestro objetivo es estudiar la evolución de la tasa de infección nosocomial en los hospitales del sistema nacional de salud (SNS) entre 2010 y 2015.

Material y métodos: Estudio observacional, retrospectivo y descriptivo a partir de los datos obtenidos de las aplicaciones de consulta del conjunto mínimo básico de datos (CMBD), del registro de altas y de los indicadores avanzados del SNS. Se considera que un alta presenta infección nosocomial (IN) cuando tiene un diagnóstico secundario de infección hospitalaria. Se incluye cualquier diagnóstico con infección después de infusión, inyección, transfusión o vacunación; infección por la presencia de cualquier dispositivo, implante o injerto; infección postoperatoria e infección de traqueostomía. Se excluyen las altas con estancia inferior o igual a dos días.

Resultados: En la tabla se muestran los resultados obtenidos.

Evolución de la tasa de infección nosocomial

Altas	Tasa de IN (%)	Estancia media (días)	Edad media (años)	Peso medio español	Tasa de mortalidad (%)
2010 32,556	1,29	31,12	61,96	3,59	9,12
2011 31,414	1,26	30,15	62,26	3,53	9,12
2012 2,121	1,29	29,70	62,77	3,47	9,10

2013	2,512	1,32	28,60	63,17	3,46	8,92
2014	2,340	1,29	28,80	63,14	3,48	9,21
2015	1,621	1,24	29,03	63,28	3,00	9,27

Conclusiones: La tasa de IN se mantiene estable con un pequeño repunte en 2013. La edad media presenta un aumento progresivo. La mortalidad mantenía una tendencia decreciente, pero ha aumentado en 2014 y 2015. Por último, al considerar el peso medio español observamos que es una patología con un coste superior a la media.